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NO 年齢 感   想 

１ 
3 歳 
5 歳 

「昔の人たちが、がんばってくれたんだね」と子どもたちが言っていました。 

２ 5 歳 むかしはこわかったです 

３ 10 代 戦争がない世界にするために自分たちでできることにとり組んでいきたい 

４ 10 代 
自分たちの知らないことがまだあるんだなと展示を見て思いました。 
学校で習うだけでなく自ら知っていこうと思う機会となりました。 

５ 10 代 私は、戦争は本当にいけないことだと思います。 

６ 10 代 戦争はしちゃいけない 

７ 20 代 知ることができてよかったです。 

８ 30 代 
当時の苦労、苦痛は忘れ去られてはならないと思います。 
人類のために。 

９ 30 代 
平日は仕事で博物館に行くのはハードルが高いので、ららぽーと１F でこのよ
うな歴史を知れる物が見ることができて良かったです。今でもとなりの国で戦
争あるので身近にある事で色々考えるきっかけになります。 

10 30 代 
未就学児を育てる母です。「平和・戦争」の絵本から学ぶ読み聞かせがあるとい
いです。まずは知ること。できることをします。 

11 40 代 世界が平和になりますように︕ 

12 40 代 

祖父母も父も母も平塚生まれ平塚育ちです。息子をもつ親となった今思うこと
は、戦争のない平和な世の中を次の世代にもということです。 
誰も我が子が人の命をうばうことを望んではいない、また命をうばわれること
を望んではいないと思います。 

13 40 代 
戦争を体験された方が、どんどんいなくなってしまう前に、私たちに教え、伝
えてほしいです。 



14 40 代 
戦争は２度としてほしくない 
子ども達のために、平和で幸せな国作りを 

15 40 代 
祖父母から平塚の事を聞いています。戦争は悲劇を生むだけです。 
もっとスペースの広い場所で開催した方が良いと思います︕ 
ずっと語り次ぐ大切なことなので・・・ 

16 50 代 
じっくり見させていただきました。 
二度と再び戦争のない世界であることを願います。 

17 50 代 いつまでも平和で平等な世界でありますように 

18 50 代 平和な世界を望みます 

19 50 代 
買い物中にパネル展を見つけ、とても考えさせられるいい機会でした。 
博物館や市の公共施設で行うのも良いがこのようなショッピングモールで偶然
見つけて見るのもとても良いと思いました。 

20 50 代 

平塚に転入してきて七夕まつりが戦後の復興まつりが前身であったと初めて知
りました。東京・埼玉に長く住んでいましたが平塚が火薬しょうがあり、空襲
を受けた都市ということも知りませんでした。ウクライナのこともあり戦争の
足音が聞こえてきそうな昨今、今こそ過去のことを若い人々にもっと強いメッ
セージとして伝え、現在～未来へつなげなければ、と感じます。 
企画、ありがとうございます。今後も期待します︕ 

21 50 代 
いつの時代も命の大切さは変わりません 
歴史はけして消えるものでもありません 
拝見する機会を頂きありがとうございます 

22 50 代 
とても胸が痛くなります。今のウクライナの大変さを思うと涙が出ます。どう
か平和な世界になります様心から祈るばかりです 
平塚の事は知らなかったので勉強になりました︕ 

23 50 代 
戦争はみんなが傷つくだけ 
平和なのをみんなが望んでいます 

24 50 代 

既に他界してしまった両親から、生前に戦時中の話を聞いたことがあります。
父は神奈川県民ではありませんでしたが、10 歳にして「死んでしまうのではな
いか」と思っていたこと。母は大磯から「平塚が真っ赤になっていた」こと、な
ど。実体験の話を聞く機会があったおかげで、現在『戦争』を繰り返す人間を
とても愚かな生き物だと痛感します。 

25 50 代 
空襲被災状況が現在どのあたりかをわかるようにしたら、わかりづらかった（市
外在住のため） 



26 50 代 
２年くらい前に８月平塚博物館で予定していた講演会が中止になり残念でし
た。また企画してほしい 

27 70 代 正にこの戦下の中生き延びました。崇善小の前で。 

28 70 代 
いつまでも忘れない為に展示や行事を行って下さい。 
今、ウクライナの人のためにも皆で平和を守っていくためにも 

29 70 代 
平塚の空襲で夜中が昼間のように明るくなり、家も全部焼かれてとても、おそ
ろしい思いをした。若い人にも知ってもらいたいです。 

30 82 歳 正にこの火の海の中をにげまわりました。市役所横に住んでいました。 

31 不明 せんそうはやめよう︕ 

32 不明 
日本だけでなく世界に平和を。 
こうゆう写真もっとかざってほしい 

 


